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周五維園集會 盼送「佔」離港
網民強調「佔中不代表我」自發接力辦晚會反威嚇

違法「佔中」搞亂香港，民間反「佔中」聲音越來越強烈，再有網民發起本

周五晚上七時半在維園草地舉行「佔中不代表我」反「佔中」晚會。自發組織

晚會的網民表示，「佔中」者一直以網絡欺凌打壓反「佔中」聲音，製造白色恐怖分化港人，

但「佔中」嚴重損害香港法治，破壞核心價值，已激起一直不問政治的沉默多數極大怨氣。他

們強調，港人此刻必須團結，不能屈服於白色恐怖和暴力威嚇，不同網民接力舉行自發晚會，

百花齊放，力量便會積少成多，展示港人和平理性的強大力量。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

日前一些社區團體先後舉辦大型反「佔中」集會，網
民自發組織的小型晚會亦是反「佔中」的重要民間

力量。繼上月19日有網民自發舉辦首場反「佔中」和平
集會後，十多名網民後日再自發組織「佔中不代表我」
全民歡送會，以歡樂和平氣氛，「歡送連日來多番破壞
香港秩序和法治的『佔中』者，請他們速速離開香
港」，團結香港市民。
是次活動包括市民輪流發言、唱歌支持警隊、派發氣
球。市民屆時可穿淺色衣服並自備電筒及標語出席。負
責人預計最少1,000人出席晚會。

組織者：無懼遭起底滋擾
籌備是次晚會的網民劉小姐接受香港文匯報訪問時
表示，幾個志同道合的網民在首場反「佔中」晚會相
識，最初只想登報表達網民反「佔中」意見，但早前
在尖沙咀的反「佔中」晚會出現一些身份不明人士引
發衝擊記者的事件後，反「佔中」市民反被抹黑「暴
力」，激發他們決定再搞一次自發晚會，說明反「佔
中」市民都是和平理性，民間集會完全自發，不涉任
何金錢利益。
現職秘書的劉小姐說，現時不少「佔中」網民不惜以

各種方法將不同意見者的個人身份以及家人起底，務求
製造白色恐怖效果。她現時要照顧小朋友，家姑亦不同
意她拋頭露面參與這些活動，擔心家庭被騷擾，但她仍
堅持組織今次集會，因為「佔中」行動已嚴重扭曲香港
法治和社會價值觀。

盼還反「佔中」市民公道
另一位參與組織集會、本身在內地經營農場的鄧先生

提到，發起和平晚會只希望還反「佔中」市民公道，他
們只要求盡快清場，回復社會秩序，無意和「佔領」者

對抗。他說，參與市民的心願是要求一個法治和安全的
社會，「試問去參與集會的人怎可能做出違反自己要求
的事情？」
他雖忙於工作，以前也從不參與政治活動，搞晚會亦

會很辛苦，但如繼續沉默下去，大家都不能「倖免於
難」。故不論多忙多辛苦，他仍願意走出來。

拆路障反丟飯碗想跳樓
日前曾在旺角企跳的反「佔中」人士阿Man亦是今次

晚會的組織者。他指原在旺角山東街從事美容工作，卻
被「佔中」嚴重影響生意。他早前組織過三四次行動清
除「佔中」者搭起的路障後，自己和家人一度被「佔
中」網民起底。由於公司怕再受牽連，故決定解僱他，
令他失業，但他對反「佔中」很執着，「我也支持民主
自由，但絕不認同影響經濟民生。」

設糾察防有人混入搞事
本身為網絡群組「反『佔中』救香港大聯盟」召集

人、晚會組織者之一的趙啟宏也說，自己原本也不想拋
頭露面，「但當『佔中』發生到第十日，我已瞓唔
着。」國家有難，匹夫有責，香港現時有難，每個香港
人也有責任發出自己的聲音。
他強調，他們都是用業餘時間做宣傳和聯絡工作，有

時和網友聚會籌備活動，來回都要花幾個小時，但網民
都相信邪不能勝正，希望「為香港出小小力，當力量聚
集到一個時候，就能擊破困局」。
被問到會否擔心有人到場搞事，網民指集會主題強調

「歡送」，不會安排情緒化活動，避免過激行為。他們
亦組織了40多人的糾察隊維持秩序，全由朋友選出，確
保沒有滋事分子混入搞事，期間會與警察密切聯繫，配
合安排，務求不會發生衝突。

理工大學昨日公布的最新民意調查顯示，

73.2%受訪市民認為「佔領」人士應即時退場。

市民已經被曠日持久的「佔中」搞得不勝其煩，

不得不表達要求停止「佔中」的意願。如果「佔

中」示威者仍漠視民意，不肯迷途知返和平撤

離，政府就應順應民意，果斷依法清場。

負責調查的理大社會政策研究中心主任鍾劍

華表示，調查反映佔領行動有失民心的趨勢，

認為隨時間拖延，巿民愈感到受影響，擔心有

人不遵守法院禁制令撤離，令司法制度受損，

故令支持佔領的人數減少。的確，「佔中」示

威者長時間堵塞道路，導致交通嚴重受阻，營

商環境遭受重創，市民深受其害，對「佔中」

反感的情緒日趨高漲，完全是意料中事。「保

普選反佔中」大簽名行動短短9日時間收集高

達183萬個簽名，反映主流民意強烈要求停止

「佔中」，還路於民，恢復正常秩序。

事實上，「佔中」示威者目無法紀，對法院

頒布要求開路的禁制令亦置若罔聞，正正明目

張膽地破壞法治。示威者霸道佔路，剝奪其他

道路使用者合法使用道路的權利，被佔領區內

的商戶營商、員工返工、學生上學的權利都受

到損害。佔領區內不守法的意識蔓延，暴力衝

突不斷，警方執法、消防救急均受阻，市民的

人身、財產安全都面臨嚴峻挑戰。法治是社會

穩定的前提，沒有了法治，民主、人權淪為空

談。

尊重法治是香港的核心價值，任何人任何理

由都不能凌駕於法律之上。「佔中」公然踐踏

法治，這是本港社會最為擔憂的。法庭發出禁

制令要求佔領人士讓出街道，但佔領者卻聲言

只是民事裁決，不用理會。香港作為國際金融

中心，不少金融交易涉及巨額款項，如果交易

簽約後有任何爭執，要透過法庭解決，敗訴一

方必須履行法律義務，如敗訴一方以民事案件

為由不履行法律義務，香港作為金融中心的重

要條件就會蕩然無存。「佔中」抗拒禁制令，

蔑視法庭，不尊重司法權威，損害香港引以為

榮的法治優勢，後患無窮。

「佔中」違法亂港，損害港人利益，違背港

人意願，令香港「流血不止」，叫停「佔中」

刻不容緩。民意已清晰表達要求盡快停止「佔

中」。政府有責任順應民意，維護法治，果斷

清場，讓市民早日脫離「佔中」之苦。

民意要求盡快結束「佔中」
「滬港通」因為「佔中」阻礙，至今未有

開通時間表。行政長官梁振英昨天表示，稍

後到北京出席APEC會議期間，會向國家領

導人爭取早日落實「滬港通」。他強調，爭

取「滬港通」開通需要全社會配合。「滬港

通」關乎國家金融安全，需要香港具備良好

社會秩序和法治環境配合。香港須盡快依法

結束違法「佔中」，恢復法治秩序，為「滬

港通」開通創造條件。

「滬港通」的實施，將增加國際資本資源

配置的渠道，既可投資香港市場配置港元資

產，也可以通過除了QFII和RQFII之外，借

道香港投資內地市場，配置人民幣資產，從

而提高兩地金融及經濟的融合度，有利於香

港擴展金融市場寬度和深度，增強對國際資

本的吸引力，進而鞏固香港國際金融中心地

位。「滬港通」涉及人民幣國際化及開放資

本賬的重大金融改革，關乎國家金融安全，

需要香港具備良好社會秩序和法治環境，才

適宜推行這項重大金融創新政策。

「滬港通」未能如期開通，的確是受到

「佔中」行動影響。「佔中」為禍香港金融

市場，除阻礙「滬港通」開通之外，還阻礙

放寬港人每日2萬元人民幣兌換上限、推遲

A 股納入 MSCI 明晟指數、影響人民幣國際

化及內地資本賬開放等。金管局前任總裁任

志剛及現任總裁陳德霖都指出，「佔中」威

脅香港的金融發展和經濟繁榮，「佔中」持

續將衝擊香港金融穩定的根基。的確，若

「佔中」持續下去，香港金融市場保持不了

恆常的暢順運作，內地就會選擇與其他地方

進行金融聯通，本港的國際金融中心地位就

有被邊緣化的風險。

過去一個多月，「佔中」大規模破壞法

治，甚至法庭判決都不被尊重，這是十分危

險的現象。要開通「滬港通」，維護本港的

國際金融中心地位，社會各界除了全力支持

警方依法結束「佔中」之外，還應重視醫治

「佔中」對法治造成的內傷。「佔中」造成

的法治觀念廢弛，不是結束「佔中」就能解

決的。本港金融中心的地位不是一天建成

的，而「佔中」對本港金融中心的損害也並

非短期可以修補。香港社會應加強法治教

育，重拾守法意識，重塑法庭尊嚴。

「滬港通」需要良好法治環境

西貢區會大比數挺人大決定

本報專訪

香港文匯報訊（記者 文森）西貢區議會昨日通過支持全國人大
常委會，就特首普選安排作出決定的議案。多名區議員在發言時表
示，普選不可能一步到位，全國人大常委會有關決定有利社會各界
發展，應在人大框架內就如何擴大民意基礎進行商討。

普選不可能一步到位
西貢區議會昨日就議員提出的17項動議進行表決，包括「支持全
國人大常務委員會就行政長官普選安排作出決定」。區議員周賢明
在發言時指出，他「反『佔中』，但支持有真普選」，個人而言相
當現實，普選不可能一步到位，故同意支持全國人大常務委員會就
行政長官普選安排作出決定。
區議員溫悅昌表示，應在人大的框架內，就如何擴大民意基礎進
行商討。區議員莊元苳指，依法執法是香港賴以為生的基石，全國
人大常委會的決定有利社會各界發展，惠及各區不同階層。區議會
副主席陳國旗則表示，香港只是特別行政區，中央政府大可將香港
「收編」為深圳的一部分，但香港回歸後仍能保持現狀，只因香港
對內地有貢獻，希望港人珍惜。
在議案表決前，有反對派區議員提出修訂，包括加入「一人一
票」等字眼，但以7票贊成17票反對不獲通過。最後，原動議則最

終以17票贊成7票反對獲通過。
區議會主席吳仕福表示，會將昨日各議員的意見集合，再交予政
制及內地事務局參考。他又讚揚昨日各議員「對事不對人」，就香
港政改問題各自表述，值得表揚。
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「佔中」意識滲透校園無所
不用其極，自發組織晚會的網
民昨日透露，有小學教師在通
識課堂期間，向小學生灌輸
「支持『佔中』是好人、反

『佔中』是搞事分子」的歪理，令兒
童的是非價值觀自小便被嚴重扭曲。
然而，家長為免孩子在校被排擠，只
能教女兒黑白是非在心中，保護好自
己。
組織晚會的網友之一趙啟宏表

示，他就讀小六的女兒向他提到，在
某日半小時的通識課中，教師指支持
「佔中」的是好人，反「佔中」的就
是搞事分子。有一次，某位同學因一
些事情做得不好，該老師便指這同學
就像那些反「佔中」的人一樣，「成
日搞搞震」。

怕遭針對不敢反駁
趙啟宏認為，「佔中」將一些基本

價值觀扭曲得很厲害，明明警察對
「佔中」行動作最大忍讓，卻指警察

針對他們。他聽到女兒的話後，雖認
為該教師很有問題，但女兒班上有20
多位同學，大部分都相信老師的話，
只有少數堅持己見，他考慮到女兒仍
要在學校裡讀書，即時反駁會不利自
己，只希望女兒在學校保護好自己，
只能向女兒說，「你要自己分析，不
要隨便附和，只要自己心中明白是非
黑白就可以。」
網民阿Man也批評，「佔中」扭曲

了民主和民生價值觀：「有人話會去
自首就可以犯法，這究竟是甚麼歪
理？……我也難以向下一代解釋：原
來犯咗法唔使拉，所有嘢大聲夾惡就
得，原來警察是黑社會？」
他坦言，很多沉默一群很想走出

來，但大家都不敢走出來，不想影響
家人，被其他人攻擊，心裡想反對，
但始終沒有付諸實行，然而，隨着
「佔中」持續逾月，不少人已有走投
無路的感覺，很多幾十年不問政治、
只求安穩的市民都會走出來，為香港
發聲。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

中醫被屈扮「藍絲」感難受
參與組織今次晚會

的網民，包括早前一
度被網傳在尖沙咀的
反「佔中」晚會上，

「假扮藍絲」衝擊記者的中醫師蘇
明生。蘇明生昨日指出，他一直支
持反「佔中」，被起底誤傳他支持
「佔中」消息不實。至於網上涉打
人照片亦只是他作為糾察用力分開
群眾的誤會。他對被誤會感到難
受。

衝擊記者事件發生後，網絡一度
將蘇明生起底，以圖片和背景資料
瘋傳他是衝擊者之一，更指他是
「黃絲扮藍絲」搞事。蘇明生昨日
坦言，他的facebook一直顯示表態
反「佔中」，希望社會知道更多支
持法治和平的藍絲帶訊息，集會前
更曾強調即使有人挑釁都不爭拗，

必須保持忍耐。所謂支持「黃絲
帶」絕無其事。

他說，在「佔中」未發生前，他
的醫館開張時以及在facebook中，
基於贈醫施藥關係，曾認識一些年
輕人，相處一直都很友善，而這些
年輕人大部分都是「黃絲帶」支持
者。他估計可能有人見到他的
facebook朋友有不少是「黃絲帶」
中人，便誤會他支持「佔中」。

分隔搞事者遭誤會打人
至於被傳打記者，蘇明生坦言，

他是 10 月 25 日尖沙咀晚會的糾
察，當時只想分開衝擊無綫電視記
者冼志的人，然而分開必須用較大
力氣。由於當時情況混亂，他只顧
着分開人群，未能認清和注意真正
搞事者。網上流傳的照片只顯示他

很用力，效果卻引起誤會。他認
為，本着和平心態支持警方執法，
政治事情總有人會抹黑，他亦有心
理準備，但被抹黑當然難受。

■香港文匯報記者 鄭治祖

■其中幾名自發組織晚會的網民接受本報訪問。 鄭治祖 攝

■網民發起本周五晚在維園
舉行反「佔中」晚會。圖為
活動宣傳單張。 鄭治祖 攝

■蘇明生被網民起底，以圖片和背
景資料瘋傳他是衝擊者之一。

網上圖片

■■西貢區議會昨大比數通過支持全國人西貢區議會昨大比數通過支持全國人
大常委會有關普選的決定大常委會有關普選的決定。。 文森文森 攝攝
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